

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

La Nota Alemana

Por noticias que circulan sobre la contestación de Alemania al Memorandum que ésta recibió el día 14 de Agosto del Gobierno español, sabemos que el Gobierno alemán desea sostener las mejores relaciones con nuestra patria y se halla dispuesto a cooperar por todos los medios al desarrollo del poder y grandeza de España.

Lamenta Alemania los términos de la nota del Gobierno español y protesta de que nunca haya tratado de dañar deliberadamente nuestros intereses.

Relata los múltiples casos en que ha demostrado su preferente amistad, como ofreció voluntariamente sus barcos, carbón, agujas, productos químicos y farmacéuticos, etc., de todo lo que carecíamos, no por culpa de ella.

Dice que aún los artículos de contrabando, como petróleo y algodón puede importarlos libremente España hasta de naciones enemigas suyas.

También pedamos negociar, sin trabas, con los países neutrales, y aún exportar para países enemigos suyos, con mucha libertad, frutas, vinos, corcho y aceite. Todavía está dispuesta a ampliar esta nuestra exportación.

Siempre vivamente los daños que sufrimos, consecuencia de las medidas tomadas e intenciones de sus enemigos y está dispuesta a negociar en cada caso sobre nuestros perjuicios y a indemnizarlos siempre que sus torpedos no estén justificados, como en los casos del «Sardinero» y «Carmen», pero no en todo caso, pues está comprobado que muchas de nuestras pérdidas obedecen a causas ajenas a la acción de los enemigos.

Algunas de las pérdidas de los buques de guerra de España, sirviendo a los enemigos de Alemania, cuyas empresas no tienen de españolas más que el nombre, como sabe muy bien nuestro Gobierno.

Alemania no puede consentir que bajo el pabellón español se lleven armas y municiones o primeras materias para dar muerte a sus hijos, como no se ha consentido jamás en ninguna guerra naval por ninguna potencia del mundo.

Tampoco puede detener y registrar los buques neutrales en la zona de guerra; pues sus adversarios les engañan embarcando pabellón neutral y al acercarse destruyen los buques alemanes. Lo contrario sería favorecer a sus enemigos y tener que renunciar a la guerra submarina que es para Alemania de vida o muerte.

Alemania se detiene contra los bloqueos enemigos y no puede creer que España quiera favorecer a estos enemigos y aquiesca la renuncia de su arma más poderosa.

El Gobierno alemán deseado favorecer lo más posible el comercio español ha dado nuevas y severas órdenes a los comandantes de sus submarinos para seguir respetando escrupulosamente nuestras aguas y dar libre paso, fuera de las zonas cerradas, a nuestros buques que no lleven contrabando para el enemigo y propone entablar negociaciones sobre varios puntos que interesan a España y acelerará un arreglo amistoso.

También promete reanudar las conversaciones sobre los torpedos alemanes de los barcos «Villa Real», «Montevideo», «Arpiluz» y «Mar Caspio» y nos ofrece de nuevo sus buques anclados en puertos españoles para reponernos del tonifajo que fuere huido indebidamente, como por ejemplo del vapor «Sardinero»; pero protesta de la inoportunidad de los barcos alemanes con que amenaza el Gobierno español, medida que llama arbitraria y unilateral que contrasta con el buen deseo de Alemania hacia España.

Dice que han comenzado ya las negociaciones sobre ambos gobiernos.

D. Cano.

Importante a los mineros

Acuerdos tomados por unanimidad en la Asamblea de patronos mineros celebrada en el Sindicato el día 20, en vista de serles imposible seguir los trabajos en las minas por la falta de voltaje y frecuencia con que les suministra el fluido por La Unión Eléctrica de Cartagena.

Solicitar de los Poderes Públicos, que con la mayor urgencia se obligue a la Empresa Unión Eléctrica de Cartagena a prestar sin interrupción el servicio de carácter público que tiene contratado con los industriales mineros de esta zona con la obligación que a dicha empresa impone la misma razón de utilidad pública que ha invocado como fundamento de los derechos que en ciertos momentos le ha convenido alegar, obligándola a que el suministro de energía eléctrica se efectúe en las condiciones estipuladas y que demandan las mismas condiciones técnicas de las aplicaciones a que la industria le destina.

Se señala como plazo improrrogable, según lo exigen las condiciones que actualmente imposibilitan la vida de la industria y que cada día sufre agravación, los días que restan del mes corriente para que la Unión Eléctrica se ponga en condiciones de realizar el suministro en las condiciones apuntadas, habiéndose comprometido los asistentes a la Asamblea a efectuar el paro total de sus industrias el día 1.º de Octubre, si para esa fecha no ha sido atendida su justa demanda.

Si por el contrario, para esa fecha, y a partir del 1.º de Octubre se regulariza el servicio, y durante el transcurso de este mes se efectúa el suministro en condiciones de normalidad, sin interrupción de un solo día, lo cual produciría el anunciado paro total, y la Unión Eléctrica asegurase que transcurrido este plazo de garantía continuará en forma durante meses sucesivos, los Patronos por su parte y en atención a la institución hecha por dicha Empresa, estudiarían su situación económica en vista de las nuevas circunstancias de funcionamiento por el ello les permitiese en algún modo, contribuir en la medida de lo posible al sacrificio que para la Unión Eléctrica pudiera suponer.

El acuerdo, como varán nuestros lectores, enlerra gravedad suma, y de esperar es, que nuestros representantes en Cortes tomen parte activa en el asunto llamado la atención del Gobierno a fin de evitar que lo contrario llegue a realizarse, pues de llevar a efecto el paro de las minas sería la ruina total de nuestra cuenca minera.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta el Inspector provincial del Trabajo don Bernardino Rolandi.

De Sevilla ha llegado a esta de paso para Madrid el Comerciante de aquella Ciudad don Ventura García.

Para la Capital ha salido hoy nuestro amigo don Enrique Peñalver Pérez.

Hemos tenido el gusto de que en esta al joven comerciante de Alcantarilla don Luis Ormaizos.

De Mazarrón ha llegado hoy nuestro apreciable amigo don Fernando Ruiz Guzmán.

Regresó a Barcelona después de estar en esta unos días el comerciante de aquella plaza don Bernardo Bustrago Robles.

Se encuentra enfermo en Murcia de alguna gravedad nuestro respetable amigo el Inspector General de minas don Manuel Malo de Molina.

La renombrada lampara



Hay en venta:

Juan Soler e hijo, Ato. 39

CARTAGENA

Los soldados de Cristo

La V. O. T. de penitencia de San Francisco de Asís

Mañana tarde se verificará en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, en la que está establecida esta Orden, la solemne toma de hábito de varios respetables caballeros que desean ingresar en las filas franciscanas.

El acto revestirá la brillantez de costumbre, y demuestra que aumentan en nuestra ciudad los amantes del Serafín de Asís, cuyas huellas debemos seguir con celo ardiente cuantos pertenezcamos a su gran familia.

El Jueves de la próxima semana dará principio en la misma iglesia del Carmen, un suntuoso Novenario a Nuestro Padre S. Francisco.

Predicará el R. P. Fray Bernardino María de Unzué, religioso franciscano muy conocido en ésta por su talento y virtud. Sus sermones habrán de ser verdaderas conferencias católicas sociales que despertarán la atención de los fieles, avivando la fe de los muchos católicos durmientes que hay en Cartagena.

El Padre Bernardino, está predicando actualmente en una de las iglesias de Madrid y según leemos en la prensa andaluz a escuchar su sabia y elocuente palabra una numerosa concurrencia.

Nosotros esperamos con confianza que la próxima Novena a San Francisco de Asís, contribuya a la mayor gloria del santo patriarca y al fomento de esta Orden Tercera.

Francisco de Asís.

Función benéfica

El célebre artista «Ursus» que viene precedido de gran fama y tiene anunciada para muy en breve su presentación en el Teatro Malquiz, ha ofrecido su colaboración espontánea y desinteresada en la función que se celebrará en el Teatro Circo el domingo 22, a beneficio de la Casa de Misericordia. Y que en 3.ª plana damos cuenta. Esperamos un lleno.

Al son de mi guitarra

Estamos hasta el... moño de la maldita guerra, por cuya causa suben el pan a las estrellas. Mas no temamos «chiquio», que acá no hay tal problema; que acá to se resuelve en menos que se piensa. Con fundar «menisterios» y aumentar las prebendas, nos llevarán del cielo rosquillas y chuletas. Un nuevo «menisterio» y... to como una seda. Con este alumbramiento de nuestras eminencias, ya «puén» los españoles dormir a pierna suelta. Se han muerto de repente con estas «ventoseras», «tós los contrabandistas que nos dieron la palma, burlando los decretos igual que las fronteras. No habrá acaparadores, «indinos» sanguinarios; y no habrá quien nos chupe la sangre y las pesetas, poniendo a «toico» el mundo en diario pie de guerra. Ya no habrá ladronicos en calles y plazuelas, sin leyes y sin tasa robando a la clientela... ladrones en «poblas» sin grillos ni cadenas. Ya podemos, mañico, estar de «moragüena». Con este alumbramiento de nuestras eminencias, ya «puén» los españoles dormir a pierna suelta!

El Baturrico de la Fusta

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

10

LOS SUBSTITUTOS EN ALEMANIA

El diario «Neue Zürcher Zeitung» publica el artículo siguiente de su corresponsal Dr. H. Borekman Jerosch, que ha visitado la exposición de fibras textiles en Leipzig:

El bloque de un país del comercio exterior, que ha ideado un enemigo en tiempos de guerra, ha tenido como consecuencia el que las materias primas que faltaban, fuesen substituidas por otras. La exposición alemana de fibras textiles demuestra hasta qué punto han llegado hoy en Alemania la ciencia y la producción, la técnica y la organización para conseguir con medios propios llenar esos huecos.

La base de la fabricación de las materias substitutivas es la investigación científica de la materia prima. El jardín botánico de Dahlem en Berlín presenta en la exposición de manera evidente las plantas que dan fibras y sus estigaciones naturales. Muchas de ellas, naturalmente, solo tienen valor histórico o por lo menos tan solo interés científico, porque una parte de las plantas no ha sido empleada aún en la sustracción de fibras. En cambio otras representan económicamente de nuevo un gran papel.

Sólo quiero dar dos ejemplos: las ortigas (Urtica dioica) y la caña llamada también «limpiaciones» (Typha). Las ortigas eran antiguamente una legumbre muy buscada; los retoños se comen todavía en muchos sitios como espinañas y hoy de nuevo se ha vuelto a vender en el mercado estas legumbres en Alemania, que también pueden comprarse como «maisy». Que las ortigas se emplearon antiguamente para tejidos, lo sabían únicamente los indagadores de la historia alemana de la antigüedad. Tal vez nos recordemos de eso, la muselina, que servía en los molinos de cereales para tamizar el grano. Las hojas de la caña se empleaban antes de la guerra únicamente para tupir los barriles de los toneleros y a veces para tejer esteras. No sé si las fibras fueron trabajadas antes como tejido.

Hoy todas las plantas salvajes que se encuentran en los ríos, estanques y pantanos, así como todas las partes que les pertenecen, sirven al hombre. Las hojas se emplean como fibras, el polvillo de las flores como harina para cocer, las pelusas de las frutas en substitución de «Kapok» y el centro del tallo, rico en almidón, de muy buena harina. En el Sur de Rusia este último empleo era utilizado mucho por el pueblo antes de la guerra.

De las otras fibras originarias del país, mencionamos la fibra de turba empleada técnicamente, que sirve hoy mucho para ropa blanca o como capa interior para la lana artificial para vestidos, impregnada con caucho para tupir anillas, usándose mucho más ahora que antes de la guerra.

Pero el papel principal entre todas las plantas substitutivas los representa la ortiga. Los tallos se recoogen y cultivan. Son los que dan las fibras, las hojas de las plantas crecidas se muelan y la harina se emplea mucho para cebar a los cardos. El cultivo se hace sobre todo en hondonadas pantanosas desecadas de antemano, en donde se han obtenido tallos de dos metros de largo. Se sacan las fibras de los tallos por un procedimiento químico y maquina. El tejido de ortiga iguala al lienzo más fino y es trabajado hoy día para ropa blanca, abrigos, faldas, gorras, corbatas, vendas y bandas de muselina para el empleo del ejército. Como todas las telas de ortiga están hoy embargadas, aún no ha salido nada al tráfico público. Pero sin embargo, la exposición demuestra que la industria está preparada para sacar a la venta pública todos los productos imaginables. Magálicas telas impresas o tejidas a colores, y aún medias, se hacen con fibras puras de ortiga, o bien mezclándolas con lana artificial. De gran importancia es sobre todo el que de las largas fibras de ortigas

se saquen muy buenos hilos para coser.

El sitio preponderante en la exposición lo toman los tejidos de papel. Ya antes de la guerra existía esta industria, y hacían también tapetes y velas. Con motivo de las necesidades de la guerra la industria del papel ha obtenido una mejora considerable, y los productos de la exposición dejan ver que la técnica está desarrollada. Para la fabricación del hilo de papel, se corta el rollo de papel en tiras anchas y más estrechas; las más estrechas miden 1,5 milímetros; las tiras son humedecidas y torcidas en un hilo. Según para la fabricación que se emplee el papel se sacará un hilo más duro o más suave, más fuerte o más flojo.

La fabricación de las correas de papel o de tejido de papel, no se diferencia grandemente de las correas de tejido de algodón. Las correas y los tejidos de papel son más débiles y menos flexibles que los tejidos de algodón, pero actualmente bastante más baratos.

Los tejidos de papel de hoy día se emplean únicamente para las necesidades del ejército, pero son trabajados en toda clase de tejidos y para todos los usos. En todos los casos que emplea la administración del ejército y el correo se ha empleado únicamente tejido de papel.

Los cubos para beber y los cubiertos de los fusiles también son de papel. Hasta han conseguido, mezclando con una especie de pez, fabricar correas, suelas para los zapatos, piel para los zapatos y aún correas para los caballos. Los productos que al principio eran incompletos, desearon la producción, pero entre las telas que se encuentran hoy hay algunas muy perfectas, que pueden ser lavadas y cocidas en agua de sal.

Como el tejido de papel es siempre algo rígido, se puede emplear muy bien para cubos de señor para corchinas, para manteles, esteras, telas decorativas, es decir para cosas que de todos modos hay que atildonar. Además es importante el que los tejidos uniéndoles con algodón y sus retoños, pueden ser empleados igualmente que con lana. De este modo se obtienen telas suaves y calientes.

Los tejidos de papel sustituyen hoy día en Alemania no tan solo al algodón, al hilo, a la lana y al yute, sino que también como hemos indicado, al cuero. También hemos citado que pueden sustituir a las correas de caña. Y también se hacen con él sombreros de paja, protectores contra las moscas y tambores.

Hoy el tejido de papel como el tejido de fibras está embargado para uso del ejército; pero Alemania está preparada para después de la guerra trabajar en el comercio libre de todos los artículos indispensables. La protección de esta industria, el tonifajo reservado para el transporte de viveres y el estado de la valuta pueden llegar a inducir a que la industria de algodón en Alemania no reciba por lo pronto nada de algodón en bruto. Pero bien o mal la mayoría de los tejidos volverán a ser substituidos de nuevo por el algodón, pero algunos de ellos se convertirán más al algodón para la fabricación de explosivos.

Aparte de vestidos y ropa blanca, el tejido de papel substituirá en cierto modo al cuero, al tejido de paja, a la cuerda y a algunos más. Si subsistiere una guerra comercial en alguna forma, la industria de tejido de papel alemán y la producción de tejidos de fibras del país y sus empleos, tendrían ocasión de desarrollarse más y entrar después en el mercado con una perfección técnica y económica perfecta. Por eso hay que preguntarse si los países que producen algodón no tienen interés en exportarle enseguida a los imperios centrales, para evitar que la competencia de los tejidos substitutivos sea me mayor incremento.

PRIMERA COMUNION
J. CASAU
FOTOGRAFIA
Preciosos salidos sus niños fotografiados en esta acreditada casa.
De artículos baratos y muy magníficos precios a Ptas.
Calle de S. 3, (ante Cañón)